

Die vornehme Morgenländerin.



nsere Erde ist sehr groß, sie hat die Form einer Kugel, gleicht also meinem großen Gummiball. Auf der Fläche der Kugel leben und wohnen wir Menschen, die Tiere und wachsen Pflanzen. Länder und Meere giebt es darauf und an vielen Stellen werden die Länder durch die Meere von einander getrennt. Darum haben die Menschen Schiffe gebaut, mit welchen sie

über diese Meere fahren, um nach jenen Ländern zu gelangen, die an der anderen Seite des Meeres liegen.

Die Länder nun, die nach Sonnenaufgang liegen, werden das Morgenland, die nach Sonnenuntergang liegen, das Abendland genannt. Zum Abendland gehört der größte Teil Europas, desjenigen Theils der Erdofläche, den wir bewohnen, und das Morgenland liegt weit, weit von uns entfernt, an vielen Stellen durch Meere von uns getrennt, und wir würden jenes ferne Land nur zu Schiffe erreichen können, wenn es ganz und gar von Wasser umringt wäre. Es giebt aber auch mehrere Stellen, wo kein Wasser zwischen diesen beiden Erdteilen ist, und da läßt sich denn auch zu Lande aus dem Abend- ins Morgenland oder aus dem Morgen- ins Abendland herüber-